

Protokoll der konstituierenden  
Sitzung der  
Fachschaftsvertretung 20/21  
der Naturwissenschaftlichen  
Fakultät

27.07.2020

**FSV der Naturwissenschaftlichen  
Fakultät**  
Turnstraße 7  
91054 Erlangen

**Internet:**  
[stuve.fau.de/fsv-nat](http://stuve.fau.de/fsv-nat)

[fsv-nat@fau.de](mailto:fsv-nat@fau.de)

**Vorsitz:**  
Büşra Başol  
[buesra.basol@fau.de](mailto:buesra.basol@fau.de)

**Sitzungsleitung:**  
Tessa Kammermeier  
[tessa.kammermeier@fau.de](mailto:tessa.kammermeier@fau.de)

**Protokoll:** Büsra Basol, Clarissa Höll

**Anwesend** Tessa Kammermeier (FR), Valentin Kelz (FR), Johannes Dietz (FR), Michael Straulino (FR), Büsra Basol (FS), Lara Uttinger, Michael Voll (bis 20:00 Uhr), Laurin Mühlberg, Laura Wiggers (ab 19:00 Uhr), Clarissa Höll

**Gäste** Irina Kirchberger

**Stimmrechtsübertragungen** Michael Voll auf Clarissa Höll (ab 20:00 Uhr)

**Stimmenzahl** 10

**Sitzungsort:** Hörsaal H, Physikum

**Beginn:** 18:17 Uhr

**Ende:** 20:43 Uhr

## Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 1 Begrüßung, Protokollführung, Feststellung der Beschlussfähigkeit</b>	<b>1</b>
i Feststellung der Beschlussfähigkeit . . . . .	1
ii Abstimmung über die vorläufige Annahme der Geschäftsordnung . . . . .	1
iii Festlegung der Tagesordnung . . . . .	1
<b>TOP 2 Verteilung der Ämter und Positionen ab Oktober 2020</b>	<b>1</b>
i Studentischer Konvent . . . . .	1
ii Kommission für Lehre und Studium (UniLuSt) . . . . .	2
iii Studiendekanrunde . . . . .	2
iv Exzellenzberufungen . . . . .	2
v Dezentrale Studienzuschkommision, Studienausschüsse und Berufungskommis- sionen . . . . .	2
<b>TOP 3 Wahl der Fachschaftssprecherin bzw. des Fachschaftssprechers</b>	<b>3</b>
<b>TOP 4 Diskussion über das Selbstbild der FSV</b>	<b>3</b>
i Struktur der Sitzungen . . . . .	3
ii Verantwortungen für die FSlen . . . . .	3
iii Social Media . . . . .	4
<b>TOP 5 Austausch mit alten FSVlern</b>	<b>4</b>
<b>TOP 6 Haushaltsplan</b>	<b>4</b>
<b>TOP 7 Diskussion über FSV Nat als FSI Naturale</b>	<b>4</b>
<b>TOP 8 Verschiedenes</b>	<b>4</b>
i ToDos: . . . . .	5

## **TOP 1. Begrüßung, Protokollführung, Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Die Vorsitzende Tessa Kammermeier begrüßt die Sitzung und eine Vorstellungsrunde wird eingeleitet.

### **i. Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Es sind 9 Stimmen anwesend. Damit ist die Sitzung beschlussfähig.

### **ii. Abstimmung über die vorläufige Annahme der Geschäftsordnung**

Soll die GO der letzten Amtszeit vorläufig bis zur nächsten Sitzung angenommen werden?

Ja: 9 / Nein: 0 / Enthaltung: 0

### **iii. Festlegung der Tagesordnung**

Michael: Antrag über die Aufnahme des Tagesordnungspunktes „Diskussion über FSV Nat als FSI Naturale“.

Keine Gegenrede. Damit wurde der Punkt der Tagesordnung hinzugefügt.

Soll die Tagesordnung mit dieser Änderung so angenommen werden? Ja: 9 / Nein: 0 / Enthaltung: 0

## **TOP 2. Verteilung der Ämter und Positionen ab Oktober 2020**

### **i. Studentischer Konvent**

Meinungsbildendes Gremium der Studierenden, Sitzungen ca. alle 3 Wochen, Mitarbeit in Referaten erwünscht. Wir müssen 3 Personen entsenden.

Vorschläge:

- Laura Wiggers
- Lara Uttinger
- Clarissa Höll
- Michael Straulino

1. Wahlgang: Laura: 2 / Lara: 4 / Clarissa: 4 / Enthaltung: 0  
Stichwahl: Lara: 6 / Clarissa: 3 / Enthaltung: 0 / Ungültig: 1

Damit ist Lara Uttinger in den Konvent gewählt.

2. Wahlgang: Clarissa: 4 / Michael: 6 / Enthaltung: 0

Damit ist Michael Straulino in den Konvent gewählt.

3. Wahlgang: Soll Clarissa in den Konvent entsandt werden? Ja: 9 / Nein: 1 / Enthaltung: 0

Damit ist Clarissa Höll in den Konvent gewählt.

## ii. Kommission für Lehre und Studium (UniLuSt)

Prüfungsordnungen müssen dort durch; Coronasatzungen und alles was Einfluss auf Lehre und Studium hat, ebenfalls; Sitzung 1x im Monat Wir müssen 1 beratende Person entsenden.

Vorschläge:

- Laura Wiggers

Soll Laura Wiggers in die UniLuSt entsandt werden? Ja: 9 / Nein: 0 / Enthaltung: 1

Damit ist Laura Wiggers in die UniLuSt gewählt.

## iii. Studiendekanrunde

Runde aller Studiendekane der Nat; UniLuSt auf Fakultätsebene; 2x im Jahr. Wir müssen 2 Personen entsenden (1 stimmberechtigt, 1 stellvertretend), evtl. eine Ersatzperson.

Vorschläge für das stimmberechtigte Mitglied:

- Büsra Basol

Soll Büsra Basol in die Studiendekanrunde als stimmberechtigtes Mitglied entsandt werden?  
Ja: 10 / Nein: 0 / Enthaltung: 0

Damit ist Büsra Basol als stimmberechtigtes Mitglied in die Studiendekanrunde gewählt.

Stellvertretend Interesse:

- Johannes Dietz
- Valentin Kelz

1. Wahlgang: Johannes: 10 / Valentin: 0 / Enthaltung: 0

Damit ist Johannes Dietz als stellvertretendes Mitglied in die Studiendekanrunde gewählt.

## iv. Exzellenzberufungen

Menschen aller Fakultäten auf Bereitschaft; vermutlich einmal alle 2 Jahre; es geht darum besondere Professoren so schnell wie möglich zu berufen. Wir müssen 2 Personen benennen.

Vorschläge:

- Tessa Kammermeier
- Valentin Kelz

Sollen Tessa Kammermeier und Valentin Kelz unsere Vertretung für die Exzellenzberufungen sein?  
Ja: 10 / Nein: 0 / Enthaltung: 0

## v. Dezentrale Studienzuschkommission, Studienausschüsse und Berufungskommissionen

Sollen die Entscheidungen den FSlen überlassen werden? Ja: 10 / Nein: 0 / Enthaltung: 0

Die Entsendeten der Studienzuschkommissionen und Studienausschüsse sollen zur jeweils nächsten FSV-Sitzung zur Vorstellung eingeladen werden.

### TOP 3. Wahl der Fachschaftssprecherin bzw. des Fachschaftssprechers

Soll eine Neuwahl der Fachschaftssprecher\*in und stellvertretenden Fachschaftssprecher\*in durchgeführt werden? Ja: 7 / Nein: 0 / Enthaltung: 3

Vorschläge erste\*r Fachschaftssprecher\*in:

- Büsra Basol

Soll Büsra Basol zu Fachschaftssprecherin gewählt werden? Ja: 9 / Nein: 0 / Enthaltung: 1

Vorschläge Stellvertretende\*r Vorsitzende\*r:

- Tessa Kammermeier
- Johannes Dietz

1. Wahlgang: Tessa: 6 / Johannes: 3 / Enthaltung: 1

Damit ist Tessa Kammermeier als stellvertretende Fachschaftssprecherin gewählt.

### TOP 4. Diskussion über das Selbstbild der FSV

#### i. Struktur der Sitzungen

- Die Sitzungen sollen wenn erlaubt offline sein, der Sitzungsort (evtl. inkl. online) soll vor jeder Sitzung nach gesundem Menschenverstand festgelegt werden. Bei Bedarf soll in den Terminklicks angemerkt werden wenn man es online präferiert.
- Der Turnus von 3 Wochen soll ca. beibehalten werden, allerdings immer angepasst werden je nach Bedarf. Genaueres per Terminklick, die Mathe/Physik soll in Anbetracht ihrer großen Mitgliederzahl Rücksicht auf die anderen Studiengänge nehmen.
- Für das Sommersemester soll noch mal neu überlegt werden.
- Die erste Sitzung soll Mitte Oktober stattfinden. Diese soll als Vorbereitungssitzung für das Wintersemester und unter anderem den FSlen auch zum Austausch dienen. Aus diesem Grund soll sie online stattfinden.
- Bitte übertragt zuverlässig eure Stimme, falls ihr nicht an den Sitzungen teilnehmen könnt. Es wäre praktisch, wenn die Präferenzen an die Person, an die die Stimme übertragen wird, weitergegeben wird.
- Das Protokoll könnte um einen Punkt ToDos ergänzt werden, in dem die in der Sitzung verteilten Aufgaben (z.B. Mailverantwortung) und die entsprechende Zuständigkeit festgehalten werden.

#### ii. Verantwortungen für die FSlen

Die hier aufgeführten Verantwortlichen sind diejenigen Personen, die sich angesprochen fühlen müssen, wenn es heißt, die FSlen sollen wegen etwas kontaktiert werden. Ebenfalls sollen sie die Vernetzung aufrecht erhalten und Berichte einholen.

Chemie/MoWi: Clarissa  
Mathe/Physik: Tessa  
Geographie: Laura  
Biologie/ILS: Michael S.  
Pharmazie: Laurin  
Geowissenschaften: Lara

### iii. Social Media

Es existiert bereits ein Instagram-Account: @fsv.nat.fau

Dieser soll auch weitergeführt werden. Wer möchte sich am AK Social Media beteiligen?

-> Laura Wiggers, Büsra Basol, Clarissa Höll

Es wird wieder eine Vorstellung aller Mitglieder geben.

### TOP 5. Austausch mit alten FSVlern

Es wurde sich ausgetauscht. Es soll darauf geachtet werden, dass die Fakultätsratsmitglieder die für gewisse Tagesordnungspunkte betroffenen FSlen rechtzeitig kontaktieren.

### TOP 6. Haushaltsplan

Es soll vorerst wie ein Präsenzsemester geplant werden. Der genaue Plan soll auf der 1. ordentlichen Sitzung im Oktober festgelegt werden. Das heißt wir orientieren uns am Haushaltsplan von vorletzter Amtszeit. Büsra kontaktiert diesbezüglich den ehemaligen FSV-Vorsitzenden Jolan Findeis.

### TOP 7. Diskussion über FSV Nat als FSI Naturale

Wie können wir als FSV den Modulstudiengang Naturale unterstützen?

Mögliche Aufgabenbereiche:

- Vorstellung bei der Erstsemestereinführung
- Eröffnung eines Mailverteilers oder FSVler\*innen werden Mitglied in einer Jahrgangsgruppe bzw. Gründen diese
- Information in der Ersti-Mappe und auf der Homepage des Studiengangs
- Vernetzung der Modulstudien Naturale mit den entsprechenden FSlen der Fächer

Sollen wir eine Empfehlung an die aktuelle FSV aussprechen, dies zu tun?

Ja: 8 / Nein: 0 / Enthaltung: 1

Damit wird diese Empfehlung an die amtierende FSV ausgesprochen. Michael Straulino kümmert sich darum.

Es soll auch ein Mailverteiler für die Studierenden eingeführt werden: fsi-naturale@fau.de Büsra kümmert sich um den Mailverteiler.

### TOP 8. Verschiedenes

- Mailverantwortliche bis zur nächsten Sitzung: Clarissa meldet sich freiwillig.
- Wenn es notwendig sein sollte, kann es eine gemeinsame Sitzung von alter und neuer FSV in den Ferien geben, angepeilt wird der August.
- Laurin: „Ich BIN die FSI Pharmazie.“

**i. ToDos:**

- Michael S.:
  - ToDos bezüglich FSI Naturale
- BÜSRA:
  - Die Entsendeten der Studienzuschusskommissionen und Studienausschüsse sollen zur jeweils nächsten FSV-Sitzung zur Vorstellung eingeladen werden.
  - Es soll auch ein Mailverteiler für die Studierenden eingeführt werden: [fsi-naturale@fau.de](mailto:fsi-naturale@fau.de)
  - Das heißt wir orientieren uns am Haushaltsplan von vorletzter Amtszeit. BÜSRA kontaktiert diesbezüglich den ehemaligen FSV-Vorsitzenden Jolan Findeis.
  - Verteilerrechte